
她想让妇女精神文化生活更精彩
朱霞（湖南省嘉穗农业发展有限公司创建人）

 

“这些年，我们妇女积极创业就业，钱袋子鼓了，往后要追求更多的是

精神文化生活。”得知参会消息，朱霞做了一项调研，她收集了数十份基层妇

女建议后发现，除了对医疗和教育的需要外，更多妇女提到了期望丰富精神

文化生活的需求。

朱霞是党的二十大代表，也是衡阳市衡阳县台源镇台九村村委会主任，

同时也是村里的种田能手、创业致富带头人。2017年，她回村当新型职业农

民，一边向村里的“老把式”学习种田技术，一边组织村民学习农业生产经

营管理技术，带领大家走出一条机械化、集成化、技术化的现代农业致富的

新路子。

几年时间，朱霞拥有了一支70余人的专业务农队伍，公司近5年粮食总产

量达3万吨，安排劳务用工100余名，员工年人均收入突破3万元。如今，越来

越多妇女以她为榜样，走出家门，参加工作，参与到村集体事务中来。

为丰富农村妇女的精神生活，朱霞还创办了湖南省第一本村级刊物——

《台九》，推广弘扬当地传统文化，让村民们有了自己的杂志。此次作为基层

代表进京，她希望为基层女性以及参与到乡村振兴中的女性群体发声，让基

层女性在享受经济红利的同时，也能在开放共享的社会中充实精神生活，实

现自我价值。

喻院长，你好！作为医疗行业

的女性优秀代表，你是我们学习

的榜样。通过这次参会，我希望

能和你在提升地市

级三甲综合医院科

研能力、药品临床

试验管理规范等

方面多多沟通和学

习，为提 高医

疗服务质量和

效率、保障医

疗安全贡献

潇湘巾帼力

量！

她希望为护士姐妹争取更多关注
汪大容（邵阳市中心医院护理部主任）

 

“汪大容代表，你有什么参会心愿吗？”“如果有机会，我想把过去几年我们

护理团队的经历讲给大家听！”10月16日，与有着22年护理职业生涯的汪大容通

话，今日女报/凤网记者感受到她满腔热血。

说起汪大容，她有一项突出贡献——曾在2020年新冠肺炎疫情期间，她所在

的科室创造连续15天救治成功率排名全国第一的成绩，而这项成绩，与她护理团

队的专业和敬业分不开。

2020年初，突如其来的新冠肺炎疫情让医院急诊、ICU病房护士措手不及。

汪大容当机立断，为邵阳市中心医院1000多名护士制定了为期两个月的急危重症

护理技能规范化培训，全力应对疫情。

那一年，邵阳市中心医院的感染新冠病毒的病人数量占全省1/12，重症病人

数量占全省1/6。“在情势最严重的2月，我们的救治成功率连续15天排名全国第

一。”汪大容说，2022年，她又和护理团队创造了3个“24小时”——把院区腾空、

改造到位、收满1000个病人，三个动作都分别在24小时以内完成。

作为本次参会的医疗行业女代表，汪大容有着自己的想法，她希望为护士姐

妹们发声，呼吁更多人及相关部门关注临床一线护士数量配备不足、专科护士职

业发展及专科护理门诊法律保障不完善等问题。“护士队伍里女性居多，工作风

险、难度又高，工作量大，我想为护士姐妹们争取更多的理解和关注，为护理事业

的发展贡献一份绵薄之力。”

她希望更多年轻人加入科研事业
喻翠云（南华大学药学院党委副书记、院长）

 

10月16日，即将前往北京参会的喻翠云在手机里记下“朴实”的心愿：为自己

研发的课题“拉投资”——因为这款新研发的抗肝癌药物若能上市，可更好地救

治广大肝癌患者。

喻翠云师从中国科学院院士卓仁禧教授，研发抗肝癌药物10余年了。“肝癌

在亚洲地区高发，其中约一半的新发病例和死亡病例发生在中国。我们做科研都

是怀着家国情怀，想为中国患者研制安全、高效的抗肝癌分子靶向药物。”喻翠

云说，她是一个科研“狂人”，时常会在半夜惊醒，脑海中闪现出灵感火花。

“搞研究，要解决人、财、物的问题。”喻翠云告诉今日女报/凤网记者，从

2009年起，她就开始申请国家自然科学青年基金。她和团队的研究过程中，发现

某些高分子化合物可以有效地识别并锁定肝癌细胞，进而能够研制出一种“精准

制导”的靶向药物。

2014年，喻翠云团队成功获得国家自然科学基金项目资助，继续对肝癌靶向

药物进行攻关。在进行大量实验后，团队有效解决了传统化疗药物的毒副作用

大、耐药性强的问题。

作为中国妇女十三大的代表，喻翠云除了心系抗肝癌药物的研究外，她心里

还装着一件大事——如何更好地进行人才培养。她告诉记者，实际上，她的学生

们毕业后，都会面临两个选择：留在高校继续做研究还是进入医院发展？

“我很希望更多年轻人加入到科学研究的事业中来。”喻翠云说，唤醒社会

对高校生物医药人才培养的重视，是每个医药人的责任，她将不忘使命、践行到

底。

科研“狂人” 护理“达人”

汪代表，你好！我们虽然分工不

同，但同在一条“医疗先锋赛道”上

奋斗。作为职业共同体，

希望我们未来能在科

研及产业转型升级、

人才培养等方面开展

战略合作，研制、生

产出更多老百姓“用

得起、用得好”的

医药产品，造福更

多老百姓，为促进

生物医药行业的

高质量发展贡献

力量！

嗨，霞妹子，期待跟你见

面！从2013年起，我一直走村串

户，寻找记录即将消失的侗族歌

曲，推广侗族文化。看了你的事

迹，我很敬佩你，因为你的工作

不仅可以帮助妇女姐妹“吃饱

饭、吃好饭”，还能为更多妇女

提供工作机

会。希望你越

来越好，早日

实现自己的梦

想！

她立志让更多人了解侗族文化 
杨霞（湖南省通道侗族自治县委宣传部文艺室主任）

 

“我特意为这一次盛会准备了侗族传统服装。”参会前，杨霞正收拾着

行李，“我想借助这次盛会，让侗族文化‘走出去’。”

杨霞是一名土生土长的侗家姑娘。2011年，在学校任教的她因为工作出

色，被调任至县委宣传部，和同事们负责组织县里的文艺演出和文艺作品创

作。工作过程中，她感觉到侗族文化在逐渐“消失”，“很多侗族小孩不会说

侗话，侗歌、侗锦和侗族的银饰也面临着失传”。

为此，2013年，杨霞拉上了十位志同道合的朋友，寻找即将消失的侗

歌。

“我们听到哪里有新歌或者新的唱腔，就立即跑到当地，让歌师为我们

演唱。”很快，杨霞的足迹遍布了通道县。她整理了一批简短精巧的侗族歌

曲，传播学习，“现在有不少侗歌已经被大家熟知并传唱”。

2019年，杨霞被任命为通道县坪坦乡皇都村兼职妇联主席。任职以来，

她致力于组织村妇女学习侗歌，她的举动让村里的“侗嫂”们有了更多展示

自己的机会，她们甚至可以在侗族文化村景区就业，为前来旅游的游客展示

侗族民歌。

作为一名少数民族代表，杨霞希望让侗族文化“走出去”的同时，也能引

进先进的文化，让侗族文化与时俱进。

你好，杨代表！我们都是霞妹

子，同样来自基层，我认为你的工

作很有意义，正因为有你们积极

传承着中国传统文化，丰富多彩

的中华文明才能够一代又一代传

承下去。希望我们一起加油！
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